

Crónica de Nueva York

Ilusión de los americanos por el general Eisenhower

Creer que puede resolver los más arduos problemas de la guerra fría con Rusia

Por MARIA VICTORIA ARMESTO

NUEVA YORK. — (Especial para LA VOZ DE GALICIA.) Por lo que me dicen y lo que leo en la Prensa saca la impresión de que hemos tenido la suerte de observar una de las elecciones más apasionantes en la historia de Norteamérica.

La gente madura me explica que, desde la lucha entre Hoover, el último presidente republicano, que tuvo la mala suerte de dirigirse a este país en tiempos de la depresión, y Roosevelt, no se había visto nada parecido a este mane a mano de Eisenhower y Stevenson.

Parece ser que las sucesivas reelecciones del presidente Roosevelt no despertaron jamás tanto apasionamiento. En cuanto a la última elección — la del año 48 — sólo dejó el recuerdo de una tremenda sorpresa.

Cuando en los días anteriores a la elección presidencial me preguntaban, nunca me atreví a asegurar si ganaría Stevenson o Eisenhower.

—Desde Nueva York — pensaba — es poco menos que imposible tomar el pulso a una América tan variada y tan grande. ¿Qué piensan los granjeros de Iowa? ¿Qué opinan los algodóneros de Carolina del Sur? ¿Cuáles son las reacciones políticas de los pastores del Boles y de los señores del Estado de Washington?

Urnas y votantes

Sólo por curiosidad, el día 4 de noviembre anduve deambulando por las calles de Nueva York, que, a decir verdad, parecían más silenciosas y apagadas que de ordinario. Ya no repartían botones de propaganda a la puerta de las tiendas, ni insignias de los candidatos, ni hojitas pidiéndole a uno que votara.

Había, eso sí, muchos colegios electorales, que estaban instalados en las escuelas, institutos u oficinas del Estado. Estuve un rato paseándome por uno de la calle 42, pero no resultaba especialmente divertido. Era una oficina como otra cualquiera, sólo que tenía una máquina tapada con cortinas que se abría o cerraba tirando de un cordelito.

La gente venía tranquilamente, los directo-

res miraban si su nombre estaba registrado en las listas, y luego se ponían a la cola. No había gran aglomeración, ni nadie hablaba, cosa extraña, pues, en su mayoría, los votantes eran del género femenino.

En la pared había un cartelito explicando qué papeleta debía usted apretar para votar por Eisenhower o por Stevenson, y cuál para este senador o este otro, o este diputado o aquel otro. A mí me parece que era bastante complicado y así se lo pareció a un gallego que yo cogozco, quien ejercía por primera vez sus derechos de ciudadanía norteamericana.

Política y televisión

En la noche de las elecciones, todo el mundo estaba en su casa mirando los resultados por televisión. Los que no la tienen van a casa de amigos o a la taberna de la esquina. La televisión cada vez desempeña un papel más importante en la vida política americana.

Con un grupo de españoles, pasé parte de la velada frente a un aparato de televisión, en un hotel de Park Avenue.

Cuando comenzaron a saberse los resultados y se vio que Eisenhower llevaba la delantera, los clientes del hotel, que eran gentes muy elegantes y vestidos de etiqueta, prorrumpieron en exclamaciones de alegría.

Entretanto, los camareros tenían la cara larga y hacían mucho ruido con los platos y tenedores, como para fastidiar a los que escuchaban tan halagüeños resultados. También se hacían los remojones para servir el champagne, pues mucha de aquella gente pidió champagne para celebrar la victoria conservadora.

Oyendo las exclamaciones de alegría, uno podía llegar a creer que la paz estaba a la vuelta de la esquina, y que el general Eisenhower tiene en su mano solucionar los problemas más arduos de la guerra fría con Rusia.

Uno que, como español, se consideraba neutral en el pleito entre demócratas y republicanos, pues lo mismo con unos que con otros nuestras relaciones han de ser cada vez más cordiales, no podía por menos que desear que se cumplieran tan rosadas ilusiones.

Son excesivas las rentas de las fincas nuevas y pequeñas las de las viejas

Continúa la asamblea de arquitectos

Madrid, 13. — Ha continuado hoy sus tareas la sexta Asamblea de Arquitectos, bajo la presidencia del director general de Arquitectura. En la sesión terminó de discutirse la ponencia que se refiere a la construcción de viviendas para las clases media y modesta. El fondo general de la discusión fue fijar detalles de la ponencia oficial para destacar las medidas más urgentes y eficaces que habrán de proponerse a los poderes públicos a fin de que puedan ser estudiadas con más facilidad. Se hizo un examen de la necesidad de llevar a cabo la reforma de la Ley de Arrendamientos Urbanos, y el señor Cort dijo que ello produciría un equilibrio y hasta una igualdad entre los arrendatarios de fincas de renta vieja y los de renta nueva. Añadió que posiblemente sea excesiva la renta de las nuevas fincas y acaso la de las viejas no alcance para la conservación de los inmuebles, lo que en plazo breve, ocasionará el hundimiento en proporción geométrica de todas estas casas.

En el curso del debate se trató de la urgencia para que todos los recursos que hoy se emplean en la construcción vayan encaminados hacia el tipo de vivienda más necesitada en el país, sin necesidad de nuevas cargas sobre el Estado; pero si dirigieran hábilmente los gastos que hoy se producen, y a ser posible, por medio de un solo organismo.

El presidente del Consejo, General de Colegios de Arquitectos de España, invitó a los arquitectos a que, desde sus estudios, estén pendientes del problema de la vivienda, a cuyo fin tanto los colegios como el Consejo General anunciarán concursos frecuentes sobre planes técnicos para perfeccionar el abaratamiento de los elementos de la

construcción. Terminó su discurso asegurando que los poderes públicos examinarán con todo detenimiento las conclusiones que se le han de ofrecer, y expresó su confianza en que desde el Gobierno sigan con todo interés estas deliberaciones y actuarán para modificar en lo que se pueda las leyes que en el día de hoy resultan inoperantes.

Se levantó la sesión para seguiría esta tarde a las cinco.

Gratitud a Franco de los israelitas de Barcelona

Barcelona, 13. — La comunidad israelita de la ciudad condal ha elegido presidente al industrial don David Ventura, natural de Constantinopla y que reside en España desde hace treinta años.

En conversación con un redactor de la Agencia Cifra, ha destacado el señor Ventura que viven en nuestra patria unos cuatro mil quinientos sefarditas, en su mayoría de nacionalidad española y descendientes de españoles, "por lo que no admitimos — dice — que nadie se considere más español que nosotros. Durante cinco siglos, contra viento y marea, hemos conservado el idioma, la educación y las costumbres de España. Poner en duda nuestros sinceros sentimientos nacionales o pretender alejarnos de España, nos agaviaría considerablemente. Nuestra comunidad no tiene matiz político alguno y acatamos el régimen constituido; lo único que anhelamos es disfrutar de las mismas libertades que tenemos concedidas en el ambiente religioso, si el Gobierno considera justo ampliarlas, también constituye vivo deseo nuestro que se llegue al establecimiento de relaciones entre España e Israel.

Dijo a continuación el señor Ventura que, con permiso del Gobierno, funciona en Barcelona una sinagoga servida por un rabino que los domingos enseña, además, religión y lengua hebrea a los niños de la comunidad, para lo que ha hallado toda clase de facilidades en el Ayuntamiento. Después recordó la inmensa gratitud que experimenta la comunidad hacia Franco, que durante la pasada guerra tanta ayuda efectiva dispuso a los judíos huidos de Europa, muchos de los cuales sayaron con ello sus vidas. Por último, refiriéndose al fallecimiento del presidente de Israel, doctor Weizman, ha comunicado que el próximo sábado, por la mañana, se celebrará un servicio religioso dedicado a su memoria en la sinagoga de esta ciudad. — CIFRA.

Gran escándalo en el Congreso comunista de Yugoslavia

Trieste, 13. — Está siendo objeto de los más vivos comentarios el formidable escándalo producido en el Congreso comunista yugoslavo, en donde un dirigente acusó al primer ministro de Serbia de haber rapado a su mujer. La acusación fue hecha por el antiguo jefe de la casa militar del mariscal Tito, Djurich, quien censuró también las inmundicias del primer ministro serbio, Stambolich, es miembro del comité central del partido y del Presidium.

Al lanzar sus acusaciones Djurich, otros directivos cortaron los hilos del microfono ante el que estaba hablando. En medio de este escándalo impresionante, un miembro del Politburó, Djikas, subió a la tribuna para calmar a los congresistas y obtener de ellos que Djurich fuese expulsado.

El mariscal Tito tuvo también que subir a la tribuna y calificó de maquinación de los agentes soviéticos el "escándalo", llamando a Djurich perjurado mental. Djurich fue expulsado violentamente del Congreso. — EFE.

Un colaborador de Trigue Lier se suicida

(Viene de la página PRIMERA)

Las audiencias terminaron el miércoles. No ha sido posible escuchar la opinión del senador Mac Carran acerca del suicidio de Feller, debido a que ha salido para diversos países de América del Sur.

Por su parte, Robert Morris ha manifestado que el interrogatorio hecho a Feller se dedicó a preguntas relacionadas con el personal de las Naciones Unidas, excluido el propio Feller. — EFE.

Nueva York, 13. — Frank Beggley, jefe del servicio de Seguridad de las Naciones Unidas, ha manifestado que no había puesto en tela de juicio la lealtad de Abraham Feller, funcionario de la ONU, que hoy se ha suicidado. Beggley ha manifestado asimismo que en el interrogatorio a que fue sometido Feller por el subcomité senatorial que preside Pat Mac Carran, sólo se tendió al establecimiento de una vía oficial de contacto entre dicho organismo y las Naciones Unidas. — EFE.

LA ESPOSA TRATO DE DISUADIRLO DEL SUICIDIO

Nueva York, 13. — Alice Feller, esposa del secretario general adjunto accidental para cuestiones legales de las Naciones Unidas, Abraham Feller, ha manifestado a la policía, en relación con el suicidio de su marido, que durante toda la mañana se ha esforzado por disuadirle de sus sombríos propósitos. Agregó que al salir para el colegio la hija de ambos, Caroline, de 17 años, quedaron solos en la casa y entonces se dio cuenta de que Abraham sufría una grave depresión moral. Alarmada llamó urgentemente al doctor Frederick Bridge y, mientras éste llegaba, procuró calmar a su marido, pero, de pronto, y sin que pudiera evitarlo, le vio levantarse y correr hacia la ventana arrojándose al vacío.

Al ser preguntada la señora Feller si la dimisión del secretario general de las Naciones Unidas había afectado mucho a su marido, contestó: "Ese ha sido un factor que ha contribuido", pero había una porción de cosas que

Las tareas del Consejo Político Sindical

Madrid, 13. — Durante toda la tarde la quinta comisión de trabajo del actual Consejo Político Sindical estudió la ponencia sobre "Nuevas directrices de la función asistencial". Presidió dicha comisión el vicesecretario nacional de Obras sociales, Sr. Aparisi Mocholi, acompañado por los autores de la citada ponencia, señores Saigado Torres, Cerezo Carrasco, Leira Varela y Litano Flores.

Dada lectura a la parte preambular de la ponencia, la mayoría de los consejeros integrantes de la comisión se pronunció contra estas líneas explícitas.

Acogido este criterio por la presidencia, ésta acordó nombrar una comisión especial en el seno de los allí congregados para que procediera en efecto a esta revisión de la parte preambular y conceptual del texto presentado, pasando a continuación a la discusión de las conclusiones presentadas por dicha ponencia. Estas motivaron gran número de intervenciones por parte de los consejeros, modificándose la redacción de algunas. — CIFRA.

Mesa revuelta

JUGANDO con el estiflo de los labores de su madre, una niña de trece meses, de Madison Heights (Virginia), se tragó una madeja de nylon. La niña en cuestión casi se asfixia, pero, por fortuna, un violento vómito provocó la expulsión del hilo de la madeja. Lo curioso es que detrás del nylon se vieron también un dedito, seis botones y un sibato.

UNA MANADA de tres vacas, guiada por un toro, atravesaba las calles de una ciudad de Italia, cuando el toro se coló por la puerta de un restaurante. Tras él fueron las tres vacas, y es fácil imaginarse el estrepito y la alarma que produjeron en el local. En pocos minutos no quedó un plato, ni una silla, ni una mesa sana.

EN EL ANDEN de la estación de Milán se escuchó el otro día un extraño grito: "¡Delugano, es un caballo!" Contraron los agentes de policía y detuvieron al canbal, el cual resultó ser un distinguido profesor, que habiendo perdido la paciencia ante una puerta totalmente obstruida por una gruesa señora, le dio un gran mordisco en un brazo.

UN COMERCIANTE de Donaschingen (Alemania), después de un viaje por Italia ha solicitado el divorcio. "Disponía de cuatro días de vacaciones — declaró el comerciante ante el juez —, dos de los cuales los pasamos en el viaje y los otros dos en un hotel, ya que mi mujer se ocupó exclusivamente todo el tiempo de escribir tarjetas postales desde la tierra del sol." El divorcio ha sido concedido.

LOS ESTUDIANTES del colegio de Lowville, en el Estado de Nueva York, indignados porque todas las estudiantes se habían convertido en rubias merced al abuso del agua oxigenada, han decidido vengarse, tibiéndoles a su vez, el pelo a rayas negras y amarillas alternativas. Todavía no se sabe si esta venganza ha tenido el efecto buscado.

CECILIA JEWELL, de Detroit (Estados Unidos), era una bella y admirada danzarina cuando conoció a un individuo que se enamoró de ella por su virtuosismo como bailarina. Después de casarse, Cecilia tuvo que comprometerse a no hacer un público aquel número, reservándose en el privado a su marido. Todo hubiera marchado bien, si el señor Jewell no hubiese adquirido la mala costumbre de volver a casa pasadas las cuatro de la madrugada, casi siempre borracho, y de obligar a su mujer a levantarse de la cama y a bailar para él. Naturalmente, ha habido divorcio.

Revista de Prensa

Mario Lanza, procesado por la "Metro"

De una crónica que desde Londres envía José Luis F. del Campo a "El Comercio Catalán":

Es curioso adelantar que Mario Lanza, que debiera haber estado aquí para el estreno de "Because you're mine", siga en Hollywood sometido a un proceso con la M. G. M. por el que se le ha suspendido indefinidamente y está haciendo cara a una demanda de 1.855.700 dólares. El film que rueda en cuestión es "El Príncipe Estudiante". Mario Lanza no ha acudido a los estudios a finalizarlo y se pasa parte del día buscando la línea de una silueta algo menos rolliza y más esbelta. Desde su última película, "El brinco de Nueva Orleans", pasando por "El Gran Caruso", Mario Lanza se ha dedicado, por lo visto, a engordar.

La película de hoy, que yo más bien titularía "Un cantante de ópera en el Ejército", no merece por ningún concepto proyectarse en una ocasión como ésta. Algunas arias de ópera y vulgaridades como ésta: "Take a gummy for you tummy", mas a propósito para cantantes de cabaret que de ópera. Una canción bonita titulada "Be mine" (Sé mía), ha sido tomada de la tercera sinfonía de Rachmaninov y aun otra, "Song the Angels Sang", se ha adaptado a una obra de Brahms. Qué es lo que tiene de bueno el film de Mario Lanza? Nada. Unos generales tontos, unos sargentos que dicen que en el Ejército de USA sólo mandan ellos, unos agregados militares extranjeros que acuden en desbandada a escuchar la voz de Mario que acaba de salir de pelar varias docenas de kilos de patatas...

Los periódicos de Londres han aparecido esta mañana preguntándose cuál es el misterio de la proyección de "Because You're Mine". Ya no se puede alabar el color y la fuerza de ver el mismo teclito, lo único a mejorar es el sonido y la música y ambas cosas en este film no entusiasman. Mario Lanza se hace acompañar por dos damas cantantes: Dorote Morrow (Nuevo descubrimiento) y Paula Corday.

¿Cuándo murió Jesucristo?

De un trabajo publicado en el semanario francés "C'est la Vie":

"El mundo católico acaba de ser conmovido por una noticia sensacional: Jesucristo murió el 7 de abril del año 30. Hasta aquí se estimaba que Jesucristo había sido crucificado a los treinta y tres años. Pero esta fecha sólo había sido fijada como aproximación.

Ha sido al cabo de doce años de investigaciones en los archivos del Vaticano cuando monseñor Borgognini-Duca, nuncio apostólico cerca del Quirinal y profesor de Apología, llegó a esta conclusión, que puede alterar profundamente la vida católica.

El hecho de que los trabajos de monseñor Borgognini-Duca hayan sido revelados, demuestra que el Vaticano en efecto, si Jesucristo murió a los treinta años y no a los treinta y tres, quiere decir que nuestro calendario está retrasado en tres años y que nos encontramos en 1955 y no en 1952.

Por lo demás, la fijación con exactitud de la fecha de la crucifixión en el 7 de abril permitiría situar la fiesta de Pascua en el domingo siguiente a esta fecha.

Ello constituiría un acontecimiento capital en nuestras costumbres y modificaría "El plan de vida" de 500 millones de católicos que hay en el mundo. Efectivamente, la fiesta de Pascua tiene actualmente una fecha variable. Ha sido fijada por los astrónomos de

una manera complicada. Buscan el período lunar con 14 noche (plenilunio) que el 21 de marzo. Inmediatamente después, la Pascua tiene lugar el domingo que sigue a la catorceava noche de este período lunar, o sea entre el 22 de marzo y el 23 de abril. Dichas fechas determinan todas las fiestas móviles del año.

Desde hace mucho tiempo, los Poderes públicos, las escuelas, las organizaciones sociales, etc., vienen pidiendo al Papa que ille definitivamente la fecha de la Resurrección.

Parece ser que los trabajos constituyen el primer paso en este sentido. Porque se podría fijar cada año la fiesta de Pascua en el domingo que sigue al 7 de abril".

Homenaje en Madrid a Cesáreo González

Asistieron más de 500 comensales

Madrid, 13. — Más de quinientos comensales han asistido al banquete homenaje al productor de cine, don Cesáreo González, celebrado en un céntrico hotel. En la presidencia figuraban el director general de Cinematografía y Teatro, señor Argamasilla, con su esposa, la marquesa de Santa Clara; director general de Radiodifusión, don Jesús Sueres; segundo jefe e intendente de la Casa Civil, señor Fuertes de Villavieja; director general de Usos y Consumos, don Asdrubal Ferrer; el teniente general Rada; prelado doméstico de Su Santidad, monseñor Martínez; secretario del Instituto de Cultura Hispánica, señor Fraga Iribarne; alcalde de Santiago, señor Otero Arenalte y otras personalidades. También se encontraban numerosas artistas de cine, escritores y gran número de amigos del homenajeado. — CIFRA.

La Bolsa

COTIZACIONES DE MADRID FACILITADAS POR EL BANCO PASTOR

DEUDAS DEL ESTADO. — Interior 4 por ciento, 83,90; Exterior 4 por ciento, 104,75; Amortizable 3 por ciento, 192,8; Idem 3,50 por ciento, 157,9; Idem 3,50 por ciento, 157,9; Idem 3,50 por ciento, 157,9; Idem 3,50 por ciento, 157,9.

CEDELAS. — Banco Hipotecario 4 por ciento, 89; Idem 4,50 por ciento A, 85; Idem 4,50 por ciento B, 85,50; Idem 4 por ciento s/i, 98,75; Banco Crédito Local 4 por ciento Interp., 97,50; Idem 4 por ciento c/i, 101,25.

ACCIONES. — Banco de España, 485; Hipotecario, 299,50; Español Crédito, 482; Hispano Americano, 410; Central, 314; Hidroeléctrica Española, 233; Iberduero ordinarias, 204; Sevillana, 118,50; Unión Ebotánica Marítima, 118,75; Nanassa, 109; Telefónica ordinarias, 168; Minas del Río, 493; Duro Felguera, 267; Los Guindos, 214; Ponferrada, 360; Petróleos, 154; Naval prefrentes, 120,50; Metropolitano de Madrid, 142; Azucarera de España, 112; Ebro, Azúcares y Alcohóles, 265; Española de Petróleos, 452; Altos Hornos de Vizcaya, 195; Explosivos, 261; Auxiliar de f. c., 298; Fefasa, 187; SH, 110.

OBLIGACIONES. — Emp. Maruecos 5 por ciento, 75; Tángor a Fez 4 por ciento, 96; Hispano Americana de E, 5,50 por ciento, 102; Telefónica 5 por ciento 1929, 95,75; Idem 5 por ciento 1945, 97,50.

DIVISAS. — Dólares, 39,65; Francos franceses, 11,19; Libras, 110,365; Escudos, 137,18.

¡No juegue con su seguridad!

Adquiera para su vehículo productos de marca de crédito internacional.

Firestone

le ofrece por conducto de su Agencia:

F. E. P. S. A.

AGENCIA AUSTIN

Fco. Mariño, 5 - LA CORUÑA

TRANSPORT para camiones y omnibus

SUPER-BALON para turismo

SPORTMAN para motocicletas

ACCESORIOS

RUEDAS Y LLANTAS

FORRO DE FRENO

BUJIAS «SUPREME» Y

CORREAS PARA VENTILADOR

Firestone

ESTILOS MODERNOS EN RELOJES DE PARED Y DESPERTADORES LOS MEJORES PRECIOS EN

HELVETIA

RUA NUEVA, 10

TRANSPORTES PIDAL

Servicio diario entre FERROL y LA CORUÑA

T R A S L A D A

su almócen y oficinas a la calle JUAN CANALEJO, núm. 60.

TELEFONO 2948.

Lo que comunica a su distinguida clientela y público en general y le ofrece sus servicios.